



RADIO AGRICOLA

A JUANON LE ENFERMAN LAS GALLINAS.—DON JOSE RECOMIENDA LOS PIENSOS COMPUESTOS.—OTOÑO, BUENA EPOCA PARA EL DESECHO DE GANADO LANAR.—MULTIPLICACION DE LOS ARBOLES FRUTALES

En el espacio que dedica España Agrícola a los temas ganaderos ha destacado en el mes de noviembre la preocupación de Juanón por las bajas sufridas en su gallinero. El famoso personaje radiofónico ha intentado poner en un aprieto al bueno de Don José con el pretexto de que el dictamen veterinario sobre la muerte de sus gallinas indicaba que no existía tratamiento eficaz en la actualidad para curarlas. En realidad se trataba de la parálisis de Marek (leucosis nerviosa), que para mayor comprensión de Juanón, Don José ha calificado como enfermedad muy parecida al cáncer.

Persuasivo y documentado, Don José hizo comprender a Juanón que si en efecto no existe un tratamiento rotundamente eficaz para atacar este mal, sí es posible evitarlo con medidas sanitarias e higiénicas: de carácter general, limpieza, higiene, alimentación equilibrada y nutritiva y evitación de hacinamiento. De carácter específico, procurando la selección con eliminación de todos aquellos animales que presenten lesiones oculares, crestas pálidas, tumoraciones a la palpación abdominal, paresias o parálisis poco manifiestas y en los reproductores fórmulas sanguíneas una vez al año. También se ha recomendado como medida profiláctica sumo cuidado en la adquisición de huevos para incubar, cría y recría, en separación de los adultos hasta el año o al menos hasta la iniciación de la puesta; aislamientos para las aves de nueva adquisición no inferiores a un mes; destrucción de los cadáveres que mueran de leucosis y desinfección a fondo del gallinero, considerando a las aves que convivan con las muertas como sospechosas; selección esmerada de los reproductores, no debiendo elegir para esta finalidad nada más que las aves mayores de dos años.

La amargura de Juanón por la merma de su gallinero no ha sido obstáculo para que reconozca que Don José tenía razón cuando le recomendaba los piensos compuestos. Es

cierto que se ha lamentado de su mayor coste, pero a esto ha respondido Don José que sólo son caros aquellos piensos que no contribuyen a una mayor producción. A este respecto le recomendó a Juanón el empleo de la alfalfa desecada a razón de un kilo por pienso y bien revuelta con la paja.

Desecho o desvieje del ganado lanar.—La práctica de desecho en el ganado lanar que se lleva a cabo en otoño ha sido tema de dos charlas del Inspector veterinario don Francisco Galindo García. Señaló las reses que deben eliminarse en una ordenada y económica explotación, extendiéndose en interesantes manifestaciones sobre los sistemas de engorde de estos animales, que en el plazo de tres o cuatro meses, es decir, desde la primavera o principio de verano deben ganar de un 10 a un 15 por 100 de peso.

Multiplicación de los árboles frutales.—Los sistemas de multiplicación natural o por semilla, artificial (el estaquillado, acodado e injerto) y el mixto, fueron expuestos por la autorizada palabra del Ingeniero Agrónomo don Tomás de la Vega Morán, profesor de la Escuela Superior de Ingenieros Agrónomos, quien insistió fundamentalmente en la necesidad de que los elementos que se utilicen procedan de plantas bien constituidas, con abundantes reservas en los tejidos, base de brotaciones posteriores, procurando que las plantas madres de donde procedan sean fisiológicamente normales y estén sometidas a unos métodos de cultivo en los que los elementos fertilizantes se utilicen de una manera equilibrada.

Las ondas han llevado también al campo español amplia información y comentarios sobre política social agraria, entre los que podemos destacar un acertado comentario sobre la unidad en la representación económica y otros sobre las condiciones de trabajo en la próxima recolección de la aceituna.